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最近几年，在中国篮球之前，中国体育的其他

项目已经有了成功归化的先例——比如在北京冬

奥会上大放异彩的谷爱凌。另外，经过了去年男

篮欧洲杯、亚洲杯，归化已经成为了很多国家都采

用的模式，传统强队如西班牙、法国，也都有归化

球员。

种种事实表明，尝试归化可能是中国男篮技

战术快速提升、争取获得巴黎奥运会参赛资格最

立竿见影的方法了。

所以从去年下半年到今年年初，中国篮球

协会主席姚明在接受记者采访时多次提到了归

化问题，并且指出：中国篮协对归化持开放态

度。在姚明看来，归化球员必须满足三点：第

一，符合国际篮联的规则；第二，符合我国的法

律政策；第三，归化球员要给团队带来足够的提

升，既要考验技战术水平，还要考虑到文化融入

的问题。

人选最终锁定李凯尔，就是因为他从各方面

看都符合篮协给出的归化条件。

李凯尔英文名：凯尔·安德森，今年 29 岁，身

高达到 2 米 06，司职前锋，现效力于 NBA 森林狼

队，大家都亲切地叫他“大锤”。2014 年，21 岁的

安德森参加NBA选秀被马刺选中，在马刺效力了

四个赛季，也证明了自己的实力。2018 年夏天，

安德森成为灰熊的首发小前锋。

2022 年 7 月，凯尔·安德森与明尼苏达森林

狼队完成签约，本赛季他出场 69 场，场均 28.4 分

钟上场时间里能够得到 9.4 分 5.3 个篮板 4.9 次助

攻的高效数据，是球队绝对主力，帮助球队打进了

NBA季后赛附加赛。

安德森拥有的1/8中国血统是经过“认证”的

——他本人曾在 2018 年与母亲一起回深圳寻亲

祭祖。当时，两人回到安德森外曾祖父的故乡中

国深圳龙岗区的新木新村，让自己的名字正式列

入族谱之中。那趟旅程中，安德森还拥有了一个

中国名字：李凯尔。

而现在，李凯尔不仅仅完成了认祖归宗，而且

将代表中国参加男篮世界杯的比赛。

在NBA大家叫他“大锤”
在中国他随母姓“李”

24日，中国篮球协会发文确认，NBA现役球员李凯尔获得中国国籍。

随后，带有1/8中国血统的李凯尔在个人社交媒体发布视频，透露自己将代表

中国男篮出战世界杯。讨论了很长一段时间关于中国男篮归化人选的问题，如今

终于有了答案。而下一个问题又被提出来了，作为 NBA 季后赛球队的主力球员，

李凯尔加盟后，究竟能让中国男篮实力提升多少？有了李凯尔的中国篮球，打世界

杯和奥运会有没有戏？

带有1/8中国血统的现役NBA球员，官宣归化入籍

李凯尔是不是
中国男篮的救命稻草
本报记者 曹林波本报记者 曹林波

首先，这个措施叫做“归化”，不是

“规划”，也不是“规化”。

根据国际篮联的规定：一支国家队，

在参加所有由FIBA组织的竞赛时，队内

可以拥有一名球员是在 16 岁以后通过

归化或者其他合法途径获得该国国籍

的。

说起篮球归化，大家比较熟悉的有

菲律宾归化NBA球员克拉克森，中国台

北队之前的归化球员昆西·戴维斯和韩

国男篮的内线罗健儿。这里要指出一

点，之前在东京奥运会期间为日本男篮

效力、目前在NBA已经站稳脚跟的八村

塁不算归化，人家是土生土长日本人。

最近几年，归化球员在国际篮坛很

普遍。以 2022 年亚洲杯为例，来自亚洲

的 14 支代表队，其中日本、韩国、巴林、

叙利亚、约旦、黎巴嫩、印度尼西亚、菲律

宾和中国台北等 9 支队伍都启用了归化

球员，而剩余的 5 支球队中，伊朗、哈萨

克斯坦也都有过使用归化球员的历史。

同一年的欧洲杯的 24 支球队中，超

过 6 成的队伍都启用了归化球员，甚至

包括西班牙这样的传统篮球强队。

而一直想和美国“梦之队”掰腕子的

法国队也成功把 NBA 顶级内线球员恩

比德纳入麾下，为今年世界杯继续积攒

实力。

所以说，归化这件事，已是国际篮坛

潮流。

篮球“归化”
已是潮流

延伸阅读

一直处于传闻中的李凯尔获得中国国籍，加

入中国男篮出战世界杯一事，随着中国篮协官方

发文，终于尘埃落定。

李凯尔随即在个人社交媒体发布视频表示：

“今天很高兴宣布，我将代表中国男篮出战世界

杯，身披国家队战袍，是我的骄傲和荣幸，感谢球

迷的支持！一起为中国男篮加油。”

其实李凯尔加盟中国男篮在很长一段时间以

来，已经成为了公开的秘密。

李凯尔在六月底时曾经前往上海办理入籍的

相关手续。在沪期间，他也与中国男篮主帅乔尔

杰维奇见面，两人沟通得很好。此后李凯尔返回

美国，等待手续办理进展。

24 日，李凯尔的入籍手续终于全部办理完

成。据消息透露，在正式入籍后，李凯尔将启程飞

往斯洛文尼亚，他会尽快与正在那里拉练的中国

男篮会合，备战世界杯，很可能在接下来的热身赛

中就完成自己在中国男篮的首秀比赛。

昨天宣布加入中国籍
首秀不用等太久

显而易见，中国篮协此次下决心归化李凯尔，

就是为了在短期内，替即将征战男篮世界杯、争夺

奥运会入场券的中国男篮注入活力。

乍看之下，李凯尔的身体素质和普通黑人球

员相比还不够强壮，而且他的速率不快，所以在职

业生涯初期，获得了“人类蠕动精华”的外号。但

是节奏感强、球商高是他的优势，会根据场上变化

打出不同节奏，让人难以捉摸。身高 2 米 06，让

他可打四号位，而他的技术又让他拥有策应能力

可以控球，非常符合现代篮球对于锋线球员的全

能要求。有他在场上，球队的进攻和防守就会拥

有更多的变化。

而中国男篮目前除了内线身高，其他各个方

面可以说都有短板，主力后卫赵继伟并不符合主

教练乔尔杰维奇对于身高的要求，锋线更是缺乏

能持球的明星级球员，所以李凯尔的加入，无论是

组织进攻，还是个人得分，都是中国男篮目前正需

要的，也非常符合乔尔杰维奇强调身高的组队理

念。

由于在 6 月份的时候，乔尔杰维奇已经和李

凯尔有过面对面的沟通，所以在 7 月初国家队采

访时，乔尔杰维奇已经对李凯尔给予了充分肯定，

“李凯尔是一个非常有价值的球员，能够帮助我们

球队。”并且采访中看得出，乔尔杰维奇也希望李

凯尔能够和球队尽快汇合，越早越好。

不过李凯尔的到来，显然会让中国男篮集训

队中锋线球员竞争上岗变得更加激烈，原本在队

中一直担任 3D 角色、以防守著称的浙江东阳光

男篮小将朱俊龙需要在同位置的竞争中更加努力

发挥，才有可能留到最后。

可攻可守可策应
他是中国男篮急需的那个人
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